

LA TRÈS HONORABLE MARGARET THATCHER, DÉPUTÉE
PREMIER MINISTRE, PREMIER LORD DU TRÉSOR ET
MINISTRE DE LA FONCTION PUBLIQUE

Mme Margaret Thatcher, député conservateur de la circonscription de Barnet, Finchley, est nommée Premier ministre, Premier lord du Trésor et ministre de la Fonction publique le 4 mai 1979, après la victoire du Parti conservateur aux élections générales du 3 mai. Mme Thatcher est la première femme à être Premier ministre de Grande-Bretagne.

Née en 1925, Margaret Hilda Thatcher est la fille d'un épicier très actif sur la scène politique municipale, d'abord en tant que conseiller, puis conseiller général et enfin maire de Grantham. Après avoir terminé ses études secondaires à la Kesteven and Grantham Girls' High School, elle est boursière au Somerville College d'Oxford, où elle obtient un diplôme en sciences naturelles (BSc). Elle est aussi titulaire d'une maîtrise ès arts (MA) de l'Université d'Oxford.

A sa sortie d'Oxford, elle travaille pendant quatre ans pour une société privée, en qualité de chimiste de recherche, tout en préparant son droit. Après avoir été reçue au barreau à Lincoln's Inn en 1954, elle exerce en qualité d'avocat spécialisé en droit fiscal.

Présidente de l'Association conservatrice de l'Université d'Oxford alors qu'elle était étudiante, Mme Thatcher (alors Mlle Margaret Roberts) se présente deux fois aux élections dans les rangs du Parti conservateur, en 1950 et 1951, avant d'être élue (après son mariage) à la Chambre des communes en 1959 en tant que député de Finchley, circonscription qu'elle représente jusqu'au redécoupage électoral de 1974. Elle est, depuis, député de Barnet, Finchley.

Mme Thatcher reçoit sa première affectation ministérielle en 1961, en qualité de secrétaire parlementaire du ministre des Pensions et de la Sécurité sociale, poste qu'elle conserve jusqu'au changement de gouvernement en 1964. De 1964 à 1970, pendant que les Conservateurs sont dans l'Opposition, elle est porte-parole de son parti à la Chambre des communes et, à partir de 1967, membre du Cabinet fantôme. Au cours de cette période, elle s'occupe d'un très grand nombre de questions, dont la sécurité sociale, le logement et l'aménagement du territoire, les finances, l'énergie, les transports et l'éducation. Lorsque les Conservateurs reprennent le pouvoir en juin 1970, elle est nommée secrétaire d'Etat à l'Education et aux Sciences et devient membre du Conseil privé. Après les élections générales de février 1974, elle est nommée au sein du Cabinet fantôme et devient porte-parole de l'Opposition, d'abord pour les questions environnementales et, plus tard, en décembre 1974, pour les questions financières. Elle est élue chef du Parti conservateur, et donc chef de l'Opposition, en février 1975.

Depuis qu'elle est Premier ministre, Mme Thatcher a effectué des visites aux Etats-Unis, en France, en République fédérale d'Allemagne (y compris Berlin-Ouest), en Italie, au Japon, en Australie, en Zambie, en Yougoslavie, en Grèce, au Luxembourg, en République d'Irlande, aux Pays-Bas, en Inde, en Arabie saoudite, dans les Emirats arabes unis, à